

# El ahora de Dios

ÁLVARO SALAZAR

SECRETARIO DE LA COMISIÓN PARA JÓVENES Y LAICOS DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL PERUANA

Hablar de los jóvenes en Latinoamérica siempre va implicar hablar del “ahora de Dios” (Papa **Francisco**. Homilía en la Misa de la JMJ de Panamá, el 27 de enero de 2019). Son los jóvenes quienes con su forma de amar y sentir van transformando la realidad social y eclesial de nuestro continente, poniendo por delante el “bien común” para construir la tan anhelada “civilización del amor” (Papa **Pablo VI**. Homilía en la Misa de Navidad de 1975). Es así que durante la pandemia han sido ellos protagonistas del amor solidario y gratuito que se entregó para subir montes, caminar laderas y exponer su propia vida para poder llevar suministros y alimentación a quienes más necesitaban. En muchos de nuestros

países la Young Cáritas y la Pastoral Juvenil, en sus diversos niveles de acción, han primeado el apoyo silencioso.

Asimismo, muchos jóvenes han entregado su creatividad y fuerzas para alentar a otros mediante programas gratuitos on-line de ayuda psicológica, nivelación escolar o recaudación de fondos. Todos estos esfuerzos se realizan sin otra búsqueda más que la del amor al prójimo. En medio de ello, la Pastoral Juvenil en América Latina y el Caribe no fue ajena, durante este tiempo de zozobra, y procuró brindar espacios de oración y acompañamiento pastoral y psicológico mediante los grupos juveniles y comisiones nacionales de pastoral juvenil, asimismo nos involucramos de lleno en el proceso de la Asamblea Eclesial con espacios amplios de reflexión para todos los jóvenes del continente; estos nos permitieron conocer, aun mejor, las diversas problemáticas de este nuevo tiempo al que nos enfrentamos, dejando ver la necesidad de apostar por un acompañamiento constante y la formación continua para asesores y jóvenes líderes.

Este último, es un pedido que ya venía siendo susurrado desde el Sínodo sobre los jóvenes: “Los jóvenes están llamados continuamente a tomar decisiones que orientan su existencia; expresan el deseo de ser escuchados, reconocidos y acompañados” (*Documento final*). Estas palabras resuenan hoy, más que nunca, en medio de la Pastoral Juvenil. Es por ello que del 14 al 18 de septiembre el Equipo Latinoamericano y Caribeño de Pastoral Juvenil se ha reunido de manera presencial, por primera vez desde el inicio de la pandemia, en la ciudad de Lima para reconocer el camino recorrido por los jóvenes del continente; reflexionar sobre el pedido de escucha, reconocimiento y acompañamiento durante el camino sinodal; consolidar la prevención de abusos para construir espacios seguros; discernir los pasos a seguir rumbo a la JMJ de Lisboa 2023 y el XXI Encuentro Latinoamericano de Responsables Nacionales de Pastoral Juvenil; y diseñar el proceso de reestructuración del servicio siguiendo los pasos del Celam.



Los jóvenes ‘Bendita Mezcla’, durante su encuentro en julio en El Salvador